
Ordre du jour du CA BWBC le mardi 15/12/2020 à 20h00 

Vidéoconférence 

Présent : Francine Breekpot, Eric Davaux, Emmnuel Bonami, Jean-Luc Haubruge, Philippe 

Jans, représentants BW Frédéric Schmitt et BC Thibault Lycops, Pierre Vander Vorst 

Excusé : Didier Vanleuw 

1.      Présidence -Secrétaire : 
• Approbation du rapport du dernier CA; 

Approuvé 

Il reste toujours le PV de septembre.  Le président s’en charge 

• Communications entre administrateurs ; 

Président demande que l’on soit attentif à la communication que nous avons entre 

administrateurs. Si nous avons des griefs à porter vers l’un ou l’autre administrateur 

essayons d’avoir un échange informel entre nous préalablement. 

Il est demandé d’éviter des communications avec des échanges de mots « d’oiseau ».  

• Points à examiner demandés par les entités: 

o pour le BW, en séance; 

Ceux-ci sont répartis dans les différentes thématiques. 

o Pour BC, bref feedback CA VolleyBruxelles ; 

Suite à l’AG du 21 novembre 6 candidats élus : 

Audrey (Cathelyns) affiliée à barbar ixelles Trésorière 

Cindy (Jacobs) affiliée à bruxelles-est Secrétaire 

Dennis (Burssens) affilié à bruxelles-est 

Quentin (Ballinger) affilié au yooop tiger jette 

Thibault (Lycops) affilié au sporta brussels Président  

Ursula (Kosir) affiliée à cpaci 

La majorité de ces personnes ne sont pas responsable de club. Ce qui  

Ils organisent un stage les 21 et 22 décembre suite à un budget qui devait être 

dépensé avant la fin de l’année. 

Suggestion qu’un courrier de « bienvenue » soit envoyé de notre comité vers 

ce nouveau comité. 

• FVWB 

o Compte-rendu des derniers CA par l’administrateur FVWB représentant le 

BW; 

Il y a une réunion du CA ce mercredi et VB jeudi. 

On est en attente de la position de la Ministre, les salles dans les écoles ne 

sont pas accessibles avant le 15 février. 

o AG FVWB du 23/01/21; 

Cela sera confirmé lors du CA de ce mercredi.  

o Finales francophones et qualification, état de la situation ? 



La volonté est de les réaliser, mais cela dépendra de l’évolution de la 

situation. Ainsi que les finales nationales. 

Si cela se fait, il faudra voir comment organiser les qualifications. Elles ne se 

feront pas en juin puisqu’il y a des examens. Pour le reste, c’est l’inconnu.  

Pour VB, si au moins 50% des matches ne sont pas joués et que chaque 

équipe ne s’est pas rencontré au moins 1 fois, il n’y aura alors pas de montant 

et de descendant. 

 

• BwBC 

o Appel à candidatures au CA BWBC (secrétaire, vice-président, trésorier (fin de 

mandat), président (fin de mandat), comité juridique (chambre) du BwBC; 

Pour ce jour, pas de candidature pour les postes de secrétaire et VP.  

Pour l’AG de fin d’année, les fins de mandats sont pour Président, Trésorier, 

Responsable Jeunes et Loisir. Il faut l’annoncer lors de l’AG du 9/01/2021. 

o Date de l'AG du BWBC Volley du 9/1/2021, où, quand, sous quelle forme; 

Après vote CA décide le maintien de l’AG le 9 janvier en présentiel. 

Guibertin enverra une proposition d’offre pour tenir l’AG en respectant les 

mesures sanitaires pour la fin de la semaine. Trésorier communiquera vers 

tous les clubs. 

 

2. Trésorerie : 

• Présentation situation comptable et budget (se référer à la dernière version et au 

mail de Philippe de ce jour à 17h24) ; Décisions à prendre par le CA quant à l’aide 

Covid ; 

 

Pour la saison 2019-2020, il y a un montant de 9.300€ qui a été décidé de mettre 

comme aide COVID à travers les frais d’arbitrage. 6.918,97€ a été réellement pris en 

charge pour l’arbitrage de cette fin de saison. 

Le solde a servi à couvrir les frais d’arbitrage de début de saison. Il reste un montant 

de 971,21€ qui n’est pas couvert par l’enveloppe qui a été déterminée. 

Il est décidé que ce montant est pris en charge par le CP. 

Il y a 4.000€ d’amendes (arbitres, jeunes et compétition) qui ne seront pas 

demandées aux clubs. 

Les réserves de l’ASBL sont actuellement de 29.000 dont 20.000€ en liquidités qui 

sont nécessaire comme fonds de roulement.  

Débat autour de l’état des dépenses. Sur la saison 2019-2020 et 2020-2021. 

Nous devons faire une communication qui montre que le CP pour l’année fiscale 

2020 a fait une aide de 10.000€ qui se réparti entre la prise en charge des frais 

d’arbitrages qui ont été payé en fin de saison 2019-2020 et ceux qui ont été payé en 

début de saison 2020-2021. 



Il est décidé de reporter la facturation du X et des inscriptions au moment où la 

saison reprendrait et sinon de les facturer d’office au début de la saison prochaine. 

Trésorier présente la proposition de budget 2021. Il est construit sur base identique 

au budget de l’année 2020. 

Il est demandé pour le futur trésorier de faire une présentation sur base de charges 

et Produits (classes 6 et 7 du plan comptable) 

Eric demande que, conformément à ce qui est prévu dans le ROI, l’on mette en 

œuvre le PDS puisque les clubs ont dû inscrire leurs équipes en septembre avant le 

début du confinement.  

Thibault fait remarquer que tous les jeunes ne sont pas actifs. 

Emmanuël fait la proposition de mettre le PDS au moins pour les catégories de moins 

de 13 ans. 

Fred fait remarquer qu’il y a des clubs qui maintiennent des activités pour les jeunes 

de moins de 18 ans. 

Il est demandé de voter sur le maintien du PDS dans l’entièreté puisque les équipes 

ont pu s’inscrire en septembre. 

Il est voté à 3 pour, 2 abstentions et 1 contre la mise en œuvre du PDS. Donc, il est 

mis dans le budget un poste PDS.  

Pierre : actuellement, nous ne disposons pas d’un matériel et programme comptable 

adapté. Il faudrait prévoir un budget pour acquérir du matériel adapté et son 

amortissement sur 3 ans. Cela sera à voir avec le prochain trésorier. 

Eric rappelle que la FVWB permet gratuitement d’utiliser l’interface du portail pour 

générer automatiquement des notes de débit et de crédit aux clubs 

• Lettre conjointe de demande d’aide introduite par Axis Guibertin et Nivelles ; 

Il est demandé d’avoir une clarification sur les frais fixes de ces clubs de haut 

niveau et quel serait le besoin d’une aide substantielle ? 

Le CA mandate Emmanuël pour demander ces éclaircissements aux deux clubs pour 

revenir au prochain CA. 

 

3.     Technique et Jeunes:  
• Reprise des compétitions et activités pour les moins de 12 ans ? 

Pour la motivation des jeunes qui peuvent s’entraîner actuellement, il faudrait 
envisager des formes de compétitions. 
Il est fait mention que sur la région bruxelloise il n’est pas possible de faire la 
moindre compétition. 
Les moins de 12 ans sont les enfants nés après 1er janvier 2008. 
Lors du dernier CA, nous avions décidé de suivre les règles des seniors. 
Dans d’autres entités, il y a des choses qui se font pour ces tranches d’âges. 
Il est soumis au vote la tenue d’un championnat structuré avec les clubs volontaires : 
3 contre, 2 pour et 1 abstention. 
 

4.      Statuts et règlements : 



• Mise en conformité des statuts avec la nouvelle loi sur les entreprises (pour 2023 ?) ; 

Une proposition d’adaptation est mise sur le site par le responsable des st et rgl. 

Report de la question sur les statuts à mettre en conformité après qu’une règle de 
fonctionnement entre les 3 entités sera convenu BW et BC ( à voir avec la 
commission d’examen) 

La commission d’examen doit se réunir la semaine prochaine en présentiel. Eric 
organise cela en respect des règles. 

5.     Arbitrage : 

• RAS 
6.     Compétitions :  

• En cas de reprise, tout est prêt (Resp CPC) 
Il est nécessaire de clarifier l’aspect arbitrage en cas de reprise. CPA et CPC se 
rencontreront dès le retour du responsable CPC. 
Il est demandé à chaque membre du CA de réfléchir à comment rendre les 
compétitions attractives en saison blanche.   

• Pourquoi ne pas profiter de ce temps pour « se réinventer » (Président BC) 
o Recrutement. Avec le contexte, on va perdre des membres. Comment faire 

pour recruter des nouveaux membres pour la reprise qui se présentera à un 
moment ? 

o Stages « sous-traités » auprès des clubs 
Comment stimuler les clubs à avoir des jeunes autrement que par une aide 
financière ? 

o Réforme du championnat jeune 
En région Bxl, il y a beaucoup de jeunes qui commencent à jouer sur le tard. 
Voir pour trouver un équilibre entre des équipes de novices et de plus 
expérimentés. Comment réunir les responsables pour discuter de cela ? Il 
faudrait voir avec la responsable CPJ comment réfléchir à cela. 

7.     Loisirs :  
•  

8.    Divers :  
• 3 clubs ont demandé le remboursement du livre 
•  

9.    Prochaine réunion: 
 
Le mardi 19 janvier 2021 à 20h. 

 


